

KH. Abdul Mujib sejak kecil tergolong anak yang cerdas. Rasa keingin tahuannya terhadap ilmu pengetahuan cukup tinggi. Selain itu KH. Abdul Mujib adalah sosok yang ulet dan haus akan ilmu. Hal tersebut terlihat manakala KH. Abdul Mujib berpindah-pindah dari pondok pesantren satu ke pesantren lainnya hanya untuk memburu ilmu pengetahuan agama sekaligus untuk *tabarrukan* (mencari keberkahan).

B. Pendidikan

Untuk mewujudkan ghirahnya kepada ilmu pengetahuan dan atas ijin ayahandanya, KH. Abdul Mujib Abbas pada tahun 1950 memulai pengembaraannya mencari ilmu ke beberapa pesantren di Jawa Timur dan Jawa Tengah, di antaranya:

1. Pondok Pesantren Darul Ulum Jombang

Tepat berusia 18 tahun, KH. Abdul Mujib memulai pengembarannya dalam mencari ilmu, dan pesantren yang pertama kali dituju adalah Pondok Pesantren Darul Ulum Peterongan Jombang yang pada saat itu diasuh oleh KH. Romli Tamim.

Tidak ditemukan alasan yang pasti mengapa KH. Abdul Mujib memilih pondok pesantren Darul Ulum untuk dijadikan jujukan awal dalam mengembangkan ilmu-ilmu agama. Yang pasti pada masa itu pesantren Darul Ulum cukup terkenal karena pengasuhnya KH Romli Tamim adalah mursyid dari tarekat *Qodariyah wa Naqsabandiyah*.

Di pesantren Darul Ulum, KH. Abdul Mujib mendapat gemblengan langsung dari KH. Romli Tamim yang mana selanjutnya KH. Abdul

Ketika berada di Pondok Pesantren MUS Sarang, KH. Abdul Mujib dipercaya menjadi lurah pondok atau yang sering disebut dengan ketua pondok. Namun jabatan tersebut tidak serta merta menjadikan KH. Abdul Mujib pribadi yang sombong.

KH. Abdul Mujib bersikap biasa layaknya santri-santri yang lain, walaupun KH. Abdul Mujib menjadi seorang lurah pondok, pada saat ada *ro'an* (kerja bakti) beliau selalu ikut dan menjadi contoh bagi teman-temannya.

Prinsip inilah yang selayaknya ada pada setiap para pemimpin, karena sejatinya pemimpin adalah pelayan sehingga sifat angkuh dan sombong tidak pantas ditampakkan oleh seorang pemimpin.

Di samping mengabdikan kepada KH. Zubair selaku gurunya, aktifitas keilmuan KH. Abdul Mujib ketika berada di Pondok Pesantren MUS Sarang semakin matang keilmuannya, terbukti telah menghasilkan beberapa karya tulis di antaranya *Hizb Badr dan Syarah Qowaid al-fiqhiyah*,

C. Pernikahan

Setelah sekian lama pengembaraannya dalam mencari ilmu dari berbagai pesantren, KH. Abdul Mujib menginjak pada fase selanjutnya dalam kehidupan, yakni fase pernikahan.

Dengan kealiman, kepandaian serta kebaikan budi pekertinya, tidak heran bila banyak orang yang terpicat pada sosok KH. Abdul Mujib

Mujib mensharahkan (meringkas) kitab *qowaid al fiqhiyah* dengan bahasa yang lebih mudah dipahami.

Dalam kitab tersebut, KH. Abdul Mujib menjelaskan mengenai kaidah-kaidah fikih, seperti tentang niat dalam beribadah, keyakinan dan lain-lain. Kitab ini disusun sekitar tahun 1955 saat KH. Abdul Mujib sedang belajar di pondok pesantren MUS Sarang.

Kitab ini ditulis dengan menggunakan bahasa Arab, yang terdiri dari 128 halaman yang mana di dalamnya terdapat 40 kaidah-kaidah fikih. Pada kitab *Sharah Qowaid Al Fiqhiyah* ini telah mengalami penyempurnaan yang dilakukan oleh KH Abdus Salam selaku putra pertama dari KH Abdul Mujib pada tahun 2010.

Sampai saat ini kitab *Sharah Qowaid Al Fiqhiyah* masih ada dan menjadi bacaan wajib bagi santri di pondok pesantren Al Khoziny, khususnya bagi santri kelas tiga Madrasah Tsanawiyah.

2. *Taqrir Al fiyah Ibn Malik*

Kitab *Al fiyah Ibnu Malik* adalah kitab karangan dari Shekh Muhammad bin Abdullah bin Malik Al Andalusy yang bersisi tentang ilmu gramatikal arab atau yang sering disebut dengan ilmu Nahwu Shorof.

Di kalangan pondok pesantren di Indonesia, kitab ini merupakan kitab yang sudah tidak asing lagi bahkan hampir seluruh pesantren menyertakan kitab *Alfiyah Ibn Malik* sebagai salah satu bacaan wajib

dan menjadi tolak ukur sejauh mana kepandaian seorang santri dalam ilmu gramatikal arab.

Kitab *Al fiyah Ibn Malik* adalah salah satu kitab favorit dari KH Abdul Mujib. Ketika beliau sedang belajar di pondok pesantren Bata-bata Pamekasan beliau sudah hafal nadhoman al fiyah yang terdiri dari 1000 bait.

Karena hal tersebutlah KH. Abdul Mujib ketika nyantri di Pondok Pesantren MUS Sarang mulai menaqrirkan kitab tersebut ke dalam penjelasan yang lebih ringkas yakni dengan hanya memaparkan atau menjelaskan kalimat-kalimat yang dianggap perlu dipaparkan secara naratif. Pada taqriran kitab *al fiyah ibn Malik* ini, KH. Abdul Mujib membaginya menjadi dua jilid.

3. *Hizb Badr*

Selain itu beliau juga menulis sebuah kitab yang berisi syair-syair arab, kitab tersebut bernama *Hizb Badr*. *Hizb Badr* ini adalah kumpulan syair-syair Arab yang di dalamnya terkandung kalimat yang memuji dan mengesakan Allah. Kitab ini ditulis oleh KH. Abdul Mujib sebagai salah satu usaha ruhaniyah untuk mencapai hajat dengan cara mendekatkan diri kepada Allah melalui pembacaan zikir dan sholawat.

Dinukil dari KH. Abdul Mujib, bahwasannya *Hizb Badr* ini memiliki khasiat apabila dibaca secara istiqomah. Adapun khasiat dari *Hizb Badr* ini antara lain: cita-citanya akan tercapai, terjaga dari para

